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17. Wahlperiode 2012-03-14 

Kleine Anfrage 
 

der Abgeordneten Anke Spoorendonk 
 

und 
 

Antwort 
 

der Landesregierung - Minister für Bildung und Kultur 
 

Ausbildungs- und Nachwuchsproblematik im Fach Musikunterricht 

 

 

1. An wie vielen Grundschulen, Regional- und Gemeinschaftsschulen und Gym-

nasien wird im Primarbereich bzw. im Sekundarbereich I und II Musikunterricht 

von Fachlehrkräften unterrichtet? 

 

Antwort: 

Im Rahmen der zur Beantwortung einer Kleinen Anfrage zur Verfügung stehenden 

Zeit kann diese Frage nicht beantwortet werden. 

 

2. Wie viele dieser Fachlehrkräfte werden in den nächsten fünf Jahren pensio-

niert? 

 

Antwort: 

Es kann bei den Ruheständen nur eine Abschätzung abgegeben werden, da nicht 

vorhersehbar ist, wie viele Lehrkräfte bis 2017 vorzeitig den Ruhestand beantragen. 

Insgesamt geht das MBK in den nächsten fünf Jahren von ca. 190 Lehrkräften mit 

Fakultas Musik aus, die in den Ruhestand gehen. 
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3. Wie viele Absolventen haben das Musikinstitut in Flensburg und die Musikhoch-

schule Lübeck in den letzten fünf Jahren mit welchem Abschluss verlassen? 

 

Antwort: 

Im Zeitraum der Prüfungsjahre 2006 bis 2010 wurden an der Universität Flensburg 

und der Musikhochschule Lübeck folgende Abschlüsse im Studienfach Musikerzie-

hung erfolgreich absolviert: 

Studienfach Musikerziehung
Hochschule

Abschlussart
2007 2008 2009 2010 2011 

A

Universität Flensburg 22 32 21 26 s. Anm.

davon Bachelor an Universität (Zwei-Fach-Bachelor) 3 16

davon Bachelor an Universitäten 1

davon Lehramt Grund- und Hauptschulen 13 14 6 1

davon Lehramt Master Grund- und Hauptschulen 5

davon Lehramt Realschulen 9 15 15

davon Lehramt Master Realschulen 3

Musikhochschule Lübeck 1 5 12 17 s. Anm.

davon Lehramt Gymnasien 4 11 15

davon Privatmusiklehrerprüfung 1 1 1 2

zusammen 23 37 33 43 s. Anm.

Prüfungsjahr

A
 Anmerkung: Bislang liegen noch keine amtlichen Daten zum Prüfungsjahr 2011 vor.

 

4. Wie viele dieser Absolventen sind in diesem Zeitraum in Schleswig-Holstein in 

den Vorbereitungsdienst übernommen worden? 

 

Antwort: 

Einstellungen mit dem Fach Musik 

 

Laufbahn 

Einstellungstermine 

1.8.2009 1.2.2010 1.8.2010 1.2.2011 1.8.2011 1.2.2012 

GYM 18 6 8 8 8 8 

RS 4 4 7 3 0 4 

GH 3 2 3 5 5 6 

Entsprechende Zahlen werden erst seit dem Schuljahr 2009/10 erhoben. 
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5. Wie viele der in Schleswig-Holstein ausgebildeten Musiklehrkräfte haben in den 

letzten fünf Jahren nach Abschluss der Ausbildung ein Arbeitsangebot in 

Schleswig-Holstein erhalten? 

 

Antwort: 

Von den Musiklehrkräften, die zwischen 2007 und 2012 ihr 2. Staatsexamen in 

Schleswig-Holstein bestanden haben, haben 149 Lehrkräfte ein Arbeitsangebot an-

genommen. Wie viele Lehrkräfte ein Arbeitsangebot abgelehnt haben, wird statis-

tisch nicht erfasst. 

 

6. Wie viele Musiklehrerkräfte aus anderen Bundesländern haben in diesem Zeit-

raum ein Arbeitsangebot in Schleswig-Holstein erhalten? 

 

Antwort: 

Von den Musiklehrkräften, die zwischen 2007 und 2012 ihr 2. Staatsexamen in ei-

nem anderen Bundesland bestanden haben, haben 55 Lehrkräfte ein Arbeitsangebot 

angenommen. Auch bei diesen Lehrkräften werden abgelehnte Arbeitsangebote sta-

tistisch nicht erfasst.  

 

7. Wie viele Lehrkräfte mit Fakultas Musik befinden sich derzeit im Schleswig-

Holsteinischen Schuldienst (gegliedert nach Schularten)? 

 

Antwort: 

Derzeit befinden sich 1.405 Lehrkräfte mit Fakultas Musik im Schleswig-

Holsteinischen Schuldienst: 

Lehrkräfte im Fach Musik 

GS FöZ RegS GemS Gym BBS gesamt 

473 106 94 324 386 22 1.405 

 

8. Wie viele Lehrkräfte im Schleswig-Holsteinischen Schuldienst erteilen fach-

fremd Musikunterricht? 

 

Antwort: 

Die Erteilung von fachfremdem Unterricht wird statistisch nicht erfasst. 
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9. Wie viele Lehrkräfte sind in den vergangenen fünf Jahren aufgrund der im Be-

richt der Landesregierung vom 31.10.2002 beschriebenen „zusätzlichen Maß-

nahmen zur Förderung der Unterrichtsversorgung im Fach Musik“ in den Schul-

dienst übernommen worden? 

 

Antwort: 

Aufgrund welcher Maßnahme Musiklehrkräfte in den Schuldienst übernommen wer-

den, wird statistisch nicht erfasst. 


